

# EL DIARIO DE ALBACETE

DECANO DE LA PRENSA LOCAL  
AÑO XLI.—Núm. 12.823

SERVICIO TELEGRÁFICO  
DOS EDICIONES DIARIAS

Jueves 1 de Junio de 1922

REDACCIÓN E IMPRENTA  
PADRE ROMANO, 3

FRANQUEO CONCERTADO  
NO SE DEVUELVEN ORIGINALES

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De la edición de la mañana)

MADRID 1.º (2 m.)

### Las Cortes

#### Senado

Preside Sanchez Toca.  
Molina se ocupa de la angustiosa situación de los agricultores. Solicita se favorezca el crédito agrícola.

Le contesta Sanchez Guerra, exponiendo que la inestabilidad de los Gobiernos impide hacer una gestión eficaz. Ratifica la política del partido conservador en cuestiones agrarias.

Orden del día: proyecto de recompensas.

Izquierdo explica los conceptos emitidos en su discurso del día anterior.

El marqués de Hermida lamenta la desorganización del Ejército. Censura a las Juntas. Muéstrase partidario de las escalas abiertas.

El general Aguilera agradece los elogios que se tributaron al Supremo de Guerra. Es también partidario de las escalas abiertas. Felicita a Olaguer por restituir al poder ejecutivo la facultad de las recompensas.

Weyler agradece la buena acogida que dispensó el Senado al proyecto.

En la votación ordinaria se aprueban todos los artículos.

Vótase definitivamente el proyecto.

También se aprueba el proyecto modificando la constitución de la Casa Militar del Rey.

Se levanta la sesión.

#### Congreso

Preside Bugallal.

Jiménez Encina se ocupa de los problemas militares. Hace resaltar el aumento de mortalidad. Excita al Gobierno para activar la discusión del proyecto sanitario.

Varios ruegos.

Torrax se ocupa de la situación de los soldados de cuota, censurando la forma en que se aplicó la ley.

Orden del día: Presupuestos. Obligaciones generales.

Liadó apoya un voto particular. Aboga porque se desarrolle la ley de empleados, para simplificar los organismos administrativos.

Le contesta el conde de Colombl.

Se retira el voto.

Valdés y Torrax consumen dos turnos.

Besteiro otro censurando los gastos excesivos de Marruecos. Recojó la denuncia del Tribunal de cuentas por descubiertos en las Cajas Militares; que importan 30 millones.

Bergamín resume la totalidad. Anuncia que el Gobierno repatriará 80.000 hombres y creará inmediatamente un ejército voluntario.

Se aprueba el dictamen.

Discútese el presupuesto de la Presidencia.

Lequerica apoya un voto para que se aumente el sueldo de los Presidentes.

Se rechaza y se vanta la sesión.

### Notas políticas

#### Dimisión desmentida

En el Congreso circularon insistentemente rumores de que había dimitido Olaguer.

Este llegó a las seis de la tarde a la Cámara, desmintiéndolo.

Mostrábase satisfechísimo de que se aprobara el proyecto de recompensas.

Hoy volverá al Senado para contestar a las preguntas que se le dirijan.

#### La cuestión Sanjurjo-Riquelme.

Los periodistas digeron a Olaguer que Sarradell deseaba ocuparse en el Congreso del asunto Riquelme.

Olaguer contestó que aceptaría el debate si había tiempo.

Sabía que anoche quedó en poder del capitán general el acta de los coroneles que servirá de base a las actuaciones del Juez especial.

Además se ha nombrado otro Juez para intervenir en la cuestión entre el capitán Berenguer y el coronel Riquelme.

#### Ascensos por Guerra

Olaguer leyó en el Senado un proyecto restituyendo al Gobierno la facultad de conceder ascensos por méritos de Guerra, previo acuerdo del Consejo de ministros y ajustándose a los requisitos señalados en la Ley de Cierva.

#### Las Diputaciones

Los presidentes de las Diputaciones conferenciaron con los jefes de minorías para pedirles su concurso para que se redima a las Diputaciones de las obligaciones de la enseñanza y otras.

#### El problema hullero

La comisión técnica terminó el dictamen sobre el problema hullero. Calderón lo comunicó a los interesados, que pidieron un plazo para contestar.

Los obreros muéstranse optimistas.

### Varias noticias

#### Libertado

Se ha puesto en libertad al catadrático Rioja, que hirió a un partidario de Telégrafos.

#### La fiesta nacional

CACERES.—Toros de Guadalest cumplieron.

Fortuna, La Rosa y Lalanda muy valientes toreando y matando Cortaron seudas orejas.

Chicuelo desafortunado.

### Novios que se tiro-tean

BILBAO.—Francisca Lariñana tiroteó a su novio Juan Miró.

Este se defendió a tiros, hiriendo gravemente al padre de la novia. Julián falleció.

### Nuestra acción en Marruecos

#### Convoy marítimo

MELILLA.—Se ha efectuado un convoy marítimo a Alhucemas.

El enemigo no hostilizó.

#### Bombardeo aéreo al morabo de Sidi Cheif de Beni Said

MELILLA.—Según comunica el Comandante general, el 30 se celebró zoco en el Morabo de Sidi Cheif de Beni Said.

Como en aquél día y en los sucesivos están reunidos en el citado Morabo los jefes de Beni Said con gente de Beni Urriaguel, el comandante general ordenó que se bombardearan dichos lugares con gran intensidad.

Por la mañana y por la tarde volaron los aviones, bombardeando Beni Uliych, Alto Huardana, Morabo de Sebbi Tisi y Assay Zania de Sidi Abdallah, lanzando bombas incendiarias y de trilita, produciendo con estas algunas bajas en personal y ganado, según observaciones hechas desde los aparatos y con las bombas incendiarias, fuegos en las casas y cosechas.

Durante los bombardeos resultó con una luxación en el brazo derecho, producida al arrojar una bomba, el observador Ramón Ciria, teniente de caballería, siendo asistido cerca del aerodromo.

Acerca de este raid de aviones participa el general de la brigada de Dar Drius, que han apreciado claramente desde el campamento el humo de los incendios producidos en Tafersit, observándose también que el bombardeo sobre Nador y otros aduares de Beni Uliych, ha sido de eficacia extraordinaria.

#### Sin novedad

El parte de la Guerra dado por el Alto Comisario el 31 a las 22, manifiesta que no hay novedad en los territorios de Ceuta, Tetuan, Larache y Alhucemas.

#### Cañoneo en el Peñón

En el Peñón de Velez de la Gomerá hizo ayer tarde el enemigo fuego de cañón poco intenso, contestando por la plaza y lo mismo algunos disparos de fusil.

Nuestra artillería ha contestado, destruyendo casas y cafetines de la playa, así como algunas embarcaciones varadas en la misma.

EL DIARIO DE ALBACETE  
decano de la Prensa local

### EN EL AYUNTAMIENTO

#### LA SESIÓN DE AYER

Preside el Alcalde y asisten los concejales señores Carrilero, Falcó, Lozano, Moreno, Blanc, Arcos, Ponce, Lorenzo, López Martínez, Piqueras y Gómez Artigao.

Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas, así como las licencias para obras instadas por don Alberto Thriebaut y Laurín, don Juan Catalán Carretero, don Rafael Rodríguez, don José María Morcillo Munera y don Miguel Serrano Munera.

Oficio del señor Gobernador civil, trasladando resolución dictada en recurso interpuesto por don Máximo García Tejada, contra acuerdo del Ayuntamiento denegando la inclusión en la lista de compromisarios para senadores. Enterados y que sea incluido, eliminando al último que figure en las listas.

Otro del Arquitecto municipal, participando haber quedado terminado el plano de urbanización de la zona 6.ª y 8.ª. Aprobado.

Instancia de varios moradores de Cerro Lobo, solicitando la creación de una escuela mixta, servida por maestra. Conforme.

Otra de don Félix Villanueva Morales, solicitando ser incluido en el padrón de vecinos de esta capital. Que se incluya.

Otra de don Ignacio López, solicitando licencia para instalar un electromotor con destino a la industria de hacer helados, Hurtado de Matamoros 3. Se accede.

Otra de María Catalina García Muñoz, solicitando licencia para colocar acera en su casa Plaza de San José, 19. Conforme.

Otra de la Junta directiva de la Sociedad excursionista de la clase de Historia de la Escuela Normal, de esta ciudad, solicitando que el Ayuntamiento contribuya a la suscripción que ha iniciado en beneficio de los niños rusos. Que se contribuya con 100 pesetas.

Proposición de anuncio para el concurso de proyectos referentes a la modificación de la actual distribución de aguas, que deberán presentarse antes del 1.º de Octubre próximo, concediéndose un premio de 5.000 pesetas en metálico. Se acepta la que formula la Comisión.

Tarifa de los precios que han de regir para los carruajes y automóviles de alquiler. Se aprueba la presentada (a la que daremos la posible publicidad para que sea de todos conocida).

Se acuerda proveer de uniformes a los alguaciles del Ayuntamiento.

El señor Gomez Artigao solicita la designación de un delegado para el servicio de carruajes, acordándose designar al Alcalde y a los señores López Martínez y Gómez Artigao.

El señor Blanc propone que el designado sea el señor Fernández, por si algún día deja de ser Alcalde.

El señor Carrilero.—No vá a dejar de serlo en muchos años.

El señor Falcó solicita que se celebren verbenas para adquirir con lo que se recaude uniformes

para los músicos. Se le otorga un voto de confianza.

El señor Lozano dá cuenta de su viaje a Murcia, en unión de los señores Ponce, Dalmau y García Más para la constitución de una caja colaboradora del Retiro obrero y dice que está pendiente el Reglamento de la aprobación del Ministro del Trabajo. Anuncia que dentro de breve tiempo se establecerá el retiro obrero y aquí funcionará una sucursal.

Y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

### AUDIENCIA

Señalamientos para hoy:

YESTE.—Causa, en juicio oral y público, contra Pedro Espinosa y otro, sobre hurto.

Letrado, señor Lozano López. Procurador, señor Gómez Artigao.

CASAS IBÁÑEZ.—Causa, contra Antonio Delicado Navalón, sobre insultos y amenazas.

Letrado, señor Montoya. Procurador, señor Quijada.

ALCAZAR DE SAN JUAN.—Pleito seguido entre don Enrique Castellanos Parra y la Compañía de los ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante, sobre pago de cantidad.

Letrados, señores Fernández Nieto y Garijo Hernández.

Procuradores, señores Panadero y Sánchez Silva.

### Espectáculos

#### TEATRO CERVANTES

Con la bonita comedia de Muñoz Seca «El condado de Mairena» debutó anoche la compañía que dirige el primer actor Leandro Alpuente, en la que figura la primera actriz Elvira Pacheco.

La interpretación, esmeradísima, distinguiéndose la señorita Pacheco y los señores Alpuente Carmona y Dejuan.

El decorado un acierto, así como los demás detalles de presentación.

Esta noche, estreno de la comedia en tres actos de Pedro Muñoz Seca, titulada «La señorita Angeles».

A las diez.

#### SALON LICEO

Secciones de cine por tarde y noche, a las 7 y cuarto y 9 y tres cuartos.

Escogidos programas, proyectándose la celebrada película «El fantasma implacable», de la que es protagonista el popular actor español Antonio Moreno.

### Notas de la provincia

#### CHINCHILLA

Al penetrar en la casa de los pastores, en «Aldea Nueva», violentando la puerta, ha sido sorprendido Antonio Lorca Cayuela, que no pudo realizar sus propósitos de robo.